

豊かに学び夢と笑顔と「ありがとう」「元気な返事」「元気な挨拶」があふれる学校



かえで1月



上里の子供たちを育てる合言葉：あいさつ、返事、靴そろえ、集中した清掃（膝つき清掃）

今年を振り返り、 新たな気持ちで新年を

今日で77日間の長い2学期が終わりになります。77日間の中には運動会、6年生の修学旅行、各学年の校外学習、持久走大会などさまざまな行事がありました。どの行事も精一杯の頑張りを見せる皆さんの姿は大変すばらしいものでした。

さて、2学期の締めくりに当たり、今から3000年位前の中国で活躍した孔子という人の考えを、そのお弟子さんたちがまとめた「論語」から話をします。

曾子曰く、吾れ日に吾が身を三省す。人の為に謀りて忠ならざるか。朋友と交わりて信ならざるか。習はざるを伝へしか、と。

これは孔子の論語の4番目にあげられているものです。

意味は「曾先生がおっしゃった。「毎日ふりかえることが三つ。人にまごころをつくしたか。友だちに申し訳ないなあと思うようなことはないか。勉強は身につけているか。」

孔子



「吾日に吾身を三省す」は渋沢栄一の座右の銘でもあったとされています。

一日に3回も反省するのは大変なことですが、1年の終わりに時期に振り返ることは大切なことだと思います。

○人に親切、思いやりの心を持って接しましたか

○友達がいやだと思ふことをするようなことはなかったですか

○毎日の勉強はしっかり身につけていますか

これができていたら、その人の学校生活は100点満点です。

まもなく年が新しくなります。令和6年 2024年辰年が始まります。

今年の自分を振り返り、良い年をお迎えください。そして新年の誓いをもって、1月9日に元気に登校してくれることを楽しみにしています。



第2回地域ぐるみ協議会から

12月9日(土)、第2回地域ぐるみ協議会が、多くの地域の方々に参加していただき開催されました。

各学校の取組、生徒指導上の課題などの発表が行われた後、本庄警察生活安全課相談係、山口巡査部長から「インターネットセキュリティー教室」と題し

①被害者にならないために

②加害者にならないために

の2つの柱で講演いただきました。

「①被害者にならないために」では、個人情報の管理が大切でありことと、ネット上で知り合った人とは決して会ってはいけないと、お話されました。写真のGPS情報により住所が特定されたり、風景から場所が特定されたりするそうです。自画どり写真など決して安易にネット上にあげてはいけないとのことでした。自画どり写真による被害は後を絶たないようです。



「②加害者にならないために」では、人を傷つけない、軽はずみな内容をネット上にあげない、とお話されました。ネット上、特にSNS上に悪口、誹謗中傷は決して書き込まないこと。SNSは手軽なだけにネットいじめをした感覚がないまま、いじめへと発展してしまいます。また、近年ニュースになった悪ふざけ動画(行為自体許されません)、悪質なデマや嘘は社会問題になりかねません。



山口さんは「普段生活でやってはいけないことは、ネット上でもやってはいけない」とお話されました。児童にネット環境を与えた大人、保護者が責任を持ってネットモラルを教えていく事が大切です。

また、フィルタリングソフトを端末に入れることは**保護者の義務**であり、安易に解除することがないようにして欲しいとお話されました。

楽しい冬休みが、ネットトラブルで台無しにならないよう各ご家庭で、「①被害者にならないために」「②加害者にならないために」について話題にあげてください。

かけ算九九検定行いました

今年度本校では算数教育に重点を置いています。各クラスを回っ見ていると、計算で指を使っていたり、簡単なかけ算で間違えていたりする児童を見かけました。

	合格率
3年	48.9%
4年	79.3%
5年	88.2%
6年	95.4%
全体	77.5%

そこでかけ算九九検定を実施しました。81問中正解が78問までを合格とし、合格率は上表のとおりです。数学的思考の大切さが言われていますが、基礎中の基礎であるかけ算九九は児童全員が合格しなければならない課題であると思います。不合格者には冬休みの宿題を出しました。宿題プリントを持ち帰った児童のご家庭では必ず取り組ませてください。

また現在2年生は、のぼり(1の段から)の九九を2分と言える検定を行っています。もう何人も合格者が出ています。ご家庭での協力をお願いします。

3月までに今までの学習の復習を

先日、1年生から5年生の保護者あてに、学力向上の取組へのご協力をお願いする文書を出しました。ご確認いただけたでしょうか。3年生から5年生は来年度の県学力学習状況調査および全国学力学習状況調査を視野に入れたものです。テストを機に学力の向上を図ることが目的です。1年生、2年生は1年間の学習内容を3月までに総復習し次年度の準備をすることが目的です。6年生については進学先の中学校と連携して課題を考えていきます。5年生までの児童への課題は、1日1枚もない程度の量になっていますので、ご家庭でも進捗状況をご確認いただき、ご協力ください。勉強は教えられてるだけの受け身の姿勢では身につけません。自分から学ぶ事が大切です。家庭での学習の大切さはこの点にあると考えます。

先日配布した文書および学習プリント、答え、学習計画表等があるHPへのリンクを右のQRコードで示しましたのでご参照ください。



HP

6年生薬物乱用教室・租税教室

6年生で特別授業が行われました。

薬物乱用教室では、学校薬剤師の高田 淳先生においでいただき、アルコール、ニコチン、有機溶剤など身近な薬物を始め、大麻、合成麻薬などの危険性、市販薬の過剰摂取(オーバードーズ)の危険性についてお話いただきました。冬休みはいろいろな誘惑のある休みです。危険薬物は今や児童の「すぐそこにある危機」です。気をつけましょう。

租税教室では、本庄税務署の2名の方においでいた

だき、税について教えていただきました。

直接税や間接税についてや、小学校に通う児童ひとりにつき1ヶ月で7万円の税金が使われていること、1億円は10kgもあることなど、新たな学びがたっぷりの1時間となりました。



租税教室の様子



1億円の模型

表彰者紹介

第8回税に関する絵はがきコンクール

- 【入選】6年生 柴崎詠丘 さん
6年生 杉原光起 さん
6年生 丸二アヲン愛子ハガ さん

おめでとうございます。

2学期間

お世話になりました
良いお年を
お迎えください



日	曜	1月学校行事予定	授業終了時間 丸数字は学年
1	月		
2	火		
3	水		
4	木		
5	金		
6	土		
7	日		
8	月	成人の日	
9	火	3時間 3学期始業式 一斉下校	①②③④⑤⑥ 11:20
10	水	登校指導 身体測定(な) 給食開始 委員会	①②③④ 14:20 ⑤⑥ 15:10
11	木	登校指導 身体測定(3,4年) ロング昼休み 安全点検	① 14:20 ②③④⑤⑥ 15:10
12	金	登校指導 身体測定(5,6年) 中学校入学説明会	①②③⑥ 14:20 ④⑤ 15:10
13	土	資源回収(~16)	
14	日		
15	月	あいさつ運動(1組) 身体測定(1,2年)	①② 14:20 ③④⑤⑥ 15:10
16	火	児童朝会(給食) いのちの授業(5年・3校時)	①② 14:20 ③④⑤⑥ 15:10
17	水	読み聞かせ(4年・な) クラブ11	①②③ 14:20 ④⑤⑥ 15:10
18	木	東っ子タイム⑩	① 14:20 ②③④⑤⑥ 15:10
19	金	新入学児童保護者説明会 PTA理事会	①②③ 14:20 ④⑤⑥ 15:10
20	土		
21	日		
22	月	あいさつ運動(2組)	①② 14:20 ③④⑤⑥ 15:10
23	火	児童朝会(整美)	①② 14:20 ③④⑤⑥ 15:10
24	水	読み聞かせ(1年・な) クラブ12	①②③ 14:20 ④⑤⑥ 15:10
25	木	ロング昼休み 校内書きぞめ展(15:30~17:00)	① 14:20 ②③④⑤⑥ 15:10
26	金	校内書きぞめ展(15:30~17:00) 琴教室(4年AM・体育館)	①②③ 14:20 ④⑤⑥ 15:10
27	土		
28	日		
29	月	あいさつ運動(3組)	①② 14:20 ③④⑤⑥ 15:10
30	火	児童朝会(音楽クラブ発表)	①② 14:20 ③④⑤⑥ 15:10
31	水	読み聞かせ(2年・な) 5時間 避難訓練(不審者対応) 一斉下校	①②③④⑤⑥ 14:20

下校時刻の丸数字は学年を表します。行事予定や下校時刻は変更になることがありますので、学年だより、学級だより等でもご確認ください。